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Je le sais, la tranquillité publique est l'une de vos grandes 
préoccupations. Le climat actuel, les mentalités du moment 
également, concourent à un sentiment mitigé voire anxiogène 

vis-à-vis du "vivre ensemble". Nos ainés ne comprennent plus nos 
jeunes. Nos jeunes se sentent stygmatisés. L'information va trop vite, 
toujours plus sensationaliste et dénuée de contrôle.

Des moyens sans précédent pour votre tranquillité
Dans ce billet d'humeur que je partage avec vous à chaque numéro 
de ce magazine, je vous le dis : jamais aucune équipe municipale n'a 
mis autant de moyens pour assurer votre tranquillité !
Depuis 2014, les mandats successifs ont installé une police muncipale, 
dont vous pourrez apprécier les résultats dans le dossier qui 
accompagne ce numéro. Le développement de la vidéoprotection est, 
elle, exponentielle depuis que vous avez choisi de nous faire confiance. 
Nous atteignons désormais la centaine d'optiques qui quadrillent 
les endroits stratégiques de notre commune. Les partenariats 
transversaux avec les autres villes, les intercommunalités, la police, 
la justice, les pompiers n'ont jamais été aussi fluides et sont reconnus 
comme efficients et efficaces.

Promouvoir l'entente et le mieux-vivre
Ce bilan déjà positif n'est pas suffisant. Je prends ici un engagement : 
on ne transigera pas avec la tranquillité publique. C'est un droit pour 
tous que nous comptons bien défendre.
Pour cela, la lutte sera continue face aux incivilités, face aux 
chauffards, face aux nuisances. Vous découvrirez dans ce magazine 
notre prise de position pour adapter nos moyens, nos engagements 
pour protéger votre tranquillité, notre sacerdoce pour promouvoir 
une cité de l'entente et du mieux-vivre.
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Le Vieux-Condéen Le Mag’

"On ne transigera pas 
avec la tranquillité 
publique. C'est un droit 
pour tous que nous 
comptons bien défendre."

Par David Busti n, maire de Vieux-Condé
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Editorial

La scène comique s'est donnée rendez-vous à Vieux-Condé

Vieux-Condé a connu une vague de crises de fou rire en novembre dernier. Une équipe 
composée des spécialistes Aziz et Omar, Phayik, Antoine Peyron, Gaëtan Peti t, Karl 
Decamps et emmenée par Kamini et Thomas Angelvy a pu constater ce qu'on savait 

déjà : à Vieux-Condé, on sait s'amuser ! 
Cett e maxime est d'ailleurs tellement vraie que cinq arti stes de cett e première éditi on 
ont fait leur comeback au mois d'avril pour une seconde dose d'humour bien senti , qui a 
également fait salle comble.



Evénement

La scène comique s'est donnée rendez-vous à Vieux-Condé

Dernier né du calendrier culturel de la commune, 
le festi val du rire a vocati on à s'installer dans le 
paysage vieux-condéen.
Après cett e première année ayant réuni 500 
personnes à l'Ephémère autour de Thomas Angelvy 
et Kamini, une deuxième éditi on aura lieu en 
septembre 2024. 

JF. Smits, adjoint à la culture
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Animations seniors : entre tradition et innovation
Entre traditi on et innovati on, la politi que en faveur des seniors de la commune navigue en eaux doubles.

Ainsi, comme chaque année, nos aînés ont pu profi ter d'un repas spectacle du plus bel eff et au Chalet 
de l'étang du Quesnoy. La fi n d'année étant propice aux cadeaux, les traditi onnels colis de Noël, 

toujours très att endus, ont ravis les papilles et le feront encore cett e année. 
Comme il ne faut pas rester sur ses seuls acquis, la municipalité innove en 2024 avec la mise en place 
d'après-midis dansantes régulières. Les deux premières ont déjà eu lieu et ont amené un air de fête dans 
une salle Ephémère bien garnie.

Les seniors aiment les traditi ons. 
Les succès des repas et des colis de 
Noël sont là pour en témoigner.
Ils sont aussi att enti fs à la 
nouveauté, pour peu qu'elle 
réponde à leurs aspirati ons. 
L'engouement pour les récentes 
après-midis dansantes le prouve.

Dans le rétro

L. Maksymowicz,
adjointe aux seniors
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Dans le rétro

Bonne fête mamans !

Eh oui, on a mis un "s" à "maman" 
car à Vieux-Condé, on fête toutes les 
mamans...

Le samedi 25 mai que la municipalité a 
décidé d'offrir une carte cadeau à toutes 
les mamans d'enfant de moins de 16 ans 
inscrites.
Un coup de pouce de 15€ à dépenser chez 
les commerçants partenaires et un coup 
de coeur pour toutes ces héroïnes du 
quotidien.

Turbulentes pluvieuses 
mais Turbulentes heureuses

Malgré les aléas climatiques, les arts 
de la rue ont encore et toujours 
surnagé pour embarquer le 

public sur un océan de poésie, d'acrobatie et 
d'humanité.
A la barre de ces trois jours festifs, Le Boulon 
a tenu le cap et amené les spectateurs à bon 
port : celui qui ouvre l'âme et réjouit les 
esprits.

A Vieux-Condé, on fête les nouveaux

Ils ont choisi Vieux-Condé pour un nouvel 
épisode de leur vie et, rien que pour ça, 
on se devait de les remercier.

Ils se sont inscrits sur les listes électorales 
pour la première fois, alors on leur rappelle 
leurs droits et devoirs de nouveaux jeunes 
électeurs.
A Vieux-Condé, que l'on soit nouvel habitant 
ou nouvel électeur, on est reçu en mairie 
pour une cérémonie conviviale et détendue.

∆
∆

∆

Photo : François Lo Presti
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Les cinq légendes(et le croquemitaine) s'étaient donné rendez-vous 
au parc Dussenne pour une mission un peu spéciale : faire vivre 
la magie de Pâques à Vieux-Condé, bien aidées par l'associati on 

Enfance Jeunesse Loisirs et la municipalité.

Une fête de Pâques qui entre dans la légende

Dans le rétro

Les Playmobils au rendez-vous des JO

Cett e année, il y a deux événements majeurs : les Jeux olympiques 
et le salon Playmobil de Vieux-Condé. Il était donc logique 
de coupler ces manifestati ons pour faire un grand week-end 

Playmobil sur fond de JO.



En novembre dernier, la tranquillité publique a été mise sur 
le devant de la scène par la tenue d'une grande réunion 
publique à l'Ephémère. Vous avez été nombreux à répondre 
à notre invitati on à échanger et débatt re sur les questi ons 
de sécurité. 
Cett e rencontre a été bénéfi que pour tout le monde. Elle 
vous a permis de mieux appréhender les pouvoirs et les 
limites de la municipalité en la mati ère. Elle vous a montré 
l'envers du décor de nos polices, tant au niveau local que 
territorial. Elle vous a démontré l'effi  cacité du travail en 
réseau de nos équipes et des forces de sécurité de l'Etat.
Pour nous aussi, l'exercice a été uti le. Il nous a permis 
de confi rmer que nous faisions le bon choix en plaçant 
la sécurité en tête de liste des acti ons pour la suite du 
mandat.

D. Simon, adjoint à la sécurité et à la 
tranquillité publique

La sécurité de tous sous les radar
s
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Du nouveau côté sécurité

1 Un renforcement des eff ecti fs
Vous le verrez dans les pages suivantes, vos 
agents de police municipale ne chôment pas. Pour 
poursuivre l'améliorati on de leurs acti ons et faciliter 
les rotati ons de personnels, le recrutement de deux 
agents supplémentaires a été acté pour 2024.
La police municipale comprendra alors six 
professionnels formés et habilités. Cett e 
augmentati on d'eff ecti f permett ra, en outre, de 
planifi er de plus grandes amplitudes horaires pour 
une présence eff ecti ve sur le terrain plus large.

2 L'améliorati on du matériel
Les agents disposent de tout un atti  rail de matériel 
opérati onnel (logiciels, radios, cinémomètre (radar), 
terminal de verbalisati on …) et d’outi ls de défense 
(pistolets semi-automati ques, bâtons télescopiques,
diff useurs de gaz lacrymogène, gilets pare-
balles). Des moyens qui seront bientôt complétés 
avec l’acquisiti on de "lanceurs de balles" (plus 
communément appelé «fl ashball»).
Le véhicule de police, remplacé il y a deux ans, a été 
rejoint par des vélos à assistance électrique.

On va être très concret dans ce dossier spécial tranquillité publique. Droit au but. Voici les principales 
avancées qui se profi lent pour les trois années à venir dans le domaine sécuritaire. Car cett e thémati que 
est prioritaire pour votre municipalité...

Le 3 novembre, une rencontre d'un nouveau genre 
s'est déroulée à la salle Ephémère. Ce soir-là a eu lieu 
la première réunion publique sur les thématiques de 

la sécurité et de la tranquillité publique.

Une rencontre sans tabou
Une bonne centaine de Vieux-Condéens ont ainsi répondu 
à l'invitation de M. le maire pour mieux connaitre les actions 
de la commune en matière de protection des habitants. 
Les forces de l'ordre étaient également présentes afin de 

mettre en exergue le travail de collaboration entre les 
polices municipales et nationales. Des liens efficaces qui 
permettent de résoudre des cas de troubles de l'ordre 
public de plus en plus complexes.
Le public était ensuite encouragé à faire remonter leurs 
avis, leurs sentiments et leurs cas personnels. En est 
ressorti un débat animé mais sain et la promesse des 
autorités de poursuivre le travail engagé pour maintenir, 
voire améliorer le quotidien des Vieux-Condéens.
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Vieux-Condé ville connectée, c'est le nom de 
l'applicati on mobile de la commune mise en 
service il y a plus d'un an maintenant.

Cet outi l prati que est, bien entendu, une porte 
d'entrée vers les informati ons de votre commune, 
tout comme un lien direct entre les services 
communaux et vous.

Un lien direct avec la police municipale
Ce lien est également valable pour joindre les 
agents de la police municipale. En eff et, au travers 
du module de signalement présent sur l'applicati on, 
vous avez la possibilité d'indiquer des agissements 
suspects, des prospecti ons douteuses, des dépôts 
sauvages, des troubles de voisinage... Ce grâce à un 
simple formulaire et un système de géolocalisati on.
Les signalements sont directement transférés au 
poste de police et traités par ordre de priorité.
Plus besoin donc de téléphoner en mairie ou d'uti liser 
les réseaux sociaux de la commune : l'applicati on 
mobile est l'outi l le plus rapide pour faire remonter 
les troubles non urgents.

3 Une vidéoprotecti on augmentée
C’est bel et bien sur la vidéoprotecti on que l’accent a 
été mis depuis 2016 avec la présence, désormais, de 
98 caméras qui quadrillent les endroits stratégiques du 
territoire.
Ce dispositi f sera bientôt complété avec une nouvelle 
série d’installati ons aux entrées de ville, d’écoles et axes
traversants majeurs.

4 Un secrétariat dédié
Depuis le début d'année 2024, les locaux de la police 
municipale ont accueilli une nouvelle venue.
Marti ne a, en eff et, rejoint les agents en place avec 
une mission bien précise : celle de les décharger d'une 
grande parti e de l'administrati on liée à leur acti vité. 
Car Marti ne est bien la nouvelle secrétaire de la police 
municipale. Celle qui sera votre premier contact lors 
d'un appel, celle qui fera le lien entre vous et les agents 
de terrain. Un poste qui vient d'être créé pour off rir 
une meilleure fl uidité dans les communicati ons et pour 
libérer du temps aux agents de police.

5 Un déménagement à venir
Avec la dernière phase des travaux rue Gambett a devrait 
se profi ler le déménagement de la police municipale.
Les locaux de la rue Victor Hugo (à côté de la médiathèque) 
seront ainsi libérés pour une opérati on à ti roirs incluant 
le CCAS.
Quant aux agents de police, ils profi teront de nouveaux 
locaux fl ambant neufs pour de meilleures conditi ons 
d'exercice. Le 

chiffre

C’est le nombre d’interventi ons
eff ectuées par la police municipale

entre 2020 et 2023, toutes 
qualifi cati ons confondues.

9 372
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Ils sont quatre. Ils sont issus de la gendarmerie 
ou de la police nationale. Ils constituent les 
effectifs de votre police municipale (PM) et ils 

nous ouvrent les portes de leur quotidien. Leur 
mission: assurer votre tranquillité et la sécurité 
des biens et des personnes de la commune. 
Découverte d'un service dont vous ne soupçonnez 
pas l'ampleur de la tâche...

Jour 1, 15h20 : Tout est sous contrôle
Le rendez-vous était secret jusqu'au dernier moment, 
histoire de ne pas éventer le lieu d'intervention. Coup 
de téléphone. On se rejoint dans cinq minutes.
On retrouve JB, Jonathan et Stéphanie, la responsable 
d'équipe, au lieu-dit pour un contrôle de vitesse. 
L'endroit est stratégique : une longue ligne droite 
en entrée de ville, propice à l'excès. "Nous nous 
plaçons à des endroits où les conducteurs peuvent 
être tentés d'appuyer un peu trop sur l'accélérateur, 
indique Stéphanie. Le but n'est pas de verbaliser à 
tout prix, mais avant tout de faire réduire la vitesse". 
C'est ainsi que, quand des riverains se plaignent de 
vitesses excessives dans leur rue, la PM intensifie sa 
présence dans le secteur pour constater (ou non) les 
infractions routières.
Si on écoute la rumeur populaire, tout le monde roule 
comme des fous à Vieux-Condé. Est-ce la réalité ? "La 
moyenne des excès de vitesse est de 10km/h en ville, 
avec une tolérance, précise l'agent JB. Le "record", si 
on peut dire, c'est 90 km/h rue Augustin Bay".
Pendant qu'on parlait, un motard belge passe au 

faisceau du radar : 70 km/h constaté. Coup de sifflet, 
on se gare, on coupe le moteur. Le conducteur d'abord 
énervé indique qu' "il n'y a pas de danger ici!". Le 
ton s'adoucit rapidement, la pédagogie se met en 
place et la verbalisation se passe sans heurts. "Ce 
n'est pas toujours le cas, annonce Jonathan. Parfois, 
le véhicule ne s'arrête pas, mais nous avons toujours 
le temps de relever la plaque et le conducteur recevra 
quand même son amende". Des procès-verbaux qui, 
une fois payés, abondent une "caisse commune" 
dont le fruit est réparti entre toutes les communes 
de l'intercommunalité pour des équipements ou des 
sensibilisation en faveur de la sécurité routière.

Jour 2, 10h22 : Retour à l'école
Justement, en parlant de sécurité routière, nous nous 
rendons aujourd'hui avec JB et Arnaud à l'école Caby 
pour une séance de sensibilisation aux dangers de la 
route. Les élèves vont pouvoir passer leur "permis 
vélo". "La prévention routière fait partie de nos 

Au coeur de la 
PM



A la uneDans le rétroDossier

Page de gauche en haut : Des femmes et hommes dédiés à votre sécurité
Page de gauche en bas : Les enfants d'aujourd'hui seront les conducteurs 
de demain
Page de droite : Un tramway nommé vérif' (en haut) - Parer à toutes les 
situations (en bas)

prérogatives, souligne JB entre deux exercices. 
Travailler sur ce domaine avec les écoles est important: 
les jeunes d'aujourd'hui seront les conducteurs de 
demain".
Slalom. Pied à terre. Attention au feu rouge : rien n'est 
laissé au hasard pour apprendre les bons réflexes aux 
enfants. "Certaines années, nous nous coordonnons 
même avec les pompiers pour qu'ils réalisent une 
désincarcération. Cela marque les esprits". Des 
esprits bien à l'écoute ce jour-là, puisque tous les 
élèves présents ont réussi leur "examen de conduite".

Jour 3, 13h36 : Partenaires
On sort les gros moyens en ce quatrième jour. Tout 
en haut du Mont de Péruwelz, nos agents ont rendez-
vous avec leurs homologues des polices nationales 
et belges pour un contrôle routier. Ce travail en 
coordination est régulier : pour preuve, la veille, la 
PM et la nationale ont patrouillé ensemble au niveau 
du tramway pour des contrôles. "Les échanges sont 
donc constants avec la police et la gendarmerie", 
précise Stéphanie.
Aujourd'hui, les équipes se répartissent les différents 
axes. JB, Arnaud et Jonathan prennent position dans 
une rue qui pourrait servir de dégagement pour qui 
voudrait se soustraire au contrôle sur l'axe principal. 
Ils sont accompagnés d'un Major du commissariat de 
Condé.
Pas de mauvaise surprise de ce côté-ci et même 
quelques conseils prodigués aux automobilistes, 
notamment sur le port des lunettes au volant ou la 
mise en place de la dématérialisation des documents. 
Sur le point de contrôle central par contre, plusieurs 
grammes de stupéfiants seront saisis...

Jour 4, 14h37 : Toujours prêts !
Ça va sentir la sueur en ce dernier jour de notre 
immersion. La salle Kerkhove est, en effet, investie 
par les policiers municipaux pour une séance 
d'entraînement et de formation. "80% de nos 
interventions se résolvent par le dialogue. Pour 
le reste, il faut se tenir prêts". Cette phrase est 
prononcée par JB, animateur tout désigné pour cette 
séance physique et technique, puisqu'il est détenteur 
d'un monitorat de self-défense.
Après l'échauffement de rigueur, il fait réviser à ses 
collègues les techniques de maniement du bâton 
téléscopique, du menottage, de la palpation... La 
séance se fait plus physique quand on passe aux 
techniques de corps à corps pieds/poings et de 

soumission. Là, on est dans le rayon d'Arnaud, tout 
sourire au moment de placer une clé de cheville à 
son collègue. Comme il le précise, "si tu en viens à 
l'affrontement, c'est que tu n'as pas eu le choix avant. 
On peut se retrouver dans des situations difficiles, 
dès qu'on exerce un métier touchant à la sécurité 
publique". Jonathan, lui, s'illustrera lors d'une mise 
en situation d'interpellation lors d'une attaque au 
couteau simulée. Ses (bons) réflexes d'ex-policier 
national permettent une issue sans conséquence 
fâcheuse de l'exercice. 
"Nous avons l'obligation de réaliser deux séances 
d'entrainement par an, précise JB. Nous en faisons 
six ou sept, car la municipalité nous suit dans notre 
volonté d'être toujours affutés". Une philosophie 
qui plait aux autres brigades de police municipale 
du secteur puisqu'il n'est pas rare que des 
collègues d'Hergnies ou de Condé se greffent à ces 
entrainements.

∆

∆



Dossier
La sécurité, une affaire de partenariats

Début 2023, la ville a su négocier le retour 
d’une permanence de conciliati on de 
justi ce en mairie.

Ainsi, il est possible de rencontrer la conciliatrice 
lors de permanences régulières, sur rendez-vous, 
afi n de trouver une soluti on amiable à un diff érend 
sur des thémati ques telles que les confl its 
de voisinage, les problémati ques d'entreti en 
d'un logement loué ou encore les liti ges à la 
consommati on.
Depuis le retour de cett e conciliati on, l'experti se 
gratuite et bénévole de la conciliatrice obti ent un 
haut niveau de sati sfacti on de la part des habitants 
qui ont fait appel à elle.
Contact : 03.27.21.87.00

Une nouvelle aide pour les conflits 
de société

La tranquillité publique est l'aff aire de tous, et aussi celle des professionnels. 
Focus sur les services qui aident, conseillent et apportent leur experti se à vos élus et aux services 
communaux de votre ville.

Sébasti en Marti n est le Monsieur préventi on 
du secteur. Il est, plus précisément, le 
coordonnateur du conseil intercommunal 

sécurité et préventi on de la délinquance (CISPD). 
Kézako ? "C’est le cadre de concertati on sur 
les priorités de la lutt e contre l’insécurité et la 
préventi on de la délinquance dans les communes 
signataires", précise Sébasti en. En l'occurence, son 
périmètre s'étale sur Vieux-Condé, Condé/Escaut 
et Fresnes.

La prévention avant tout
"Sur ces communes, nous mett ons en place, avec 
les acteurs du secteur, des acti ons de préventi on 
sur des thémati ques ciblées, touchant à la sécurité 
des personnes". Après la sécurité routi ère, ce sont 
désormais les violences intrafamiliales qui font 
l'objet de toutes les att enti ons, ainsi que toutes les 
formes de harcèlement.

Déclinaison locale
Sébasti en est également un relais d'experti se au plan 
local. "Chacune des trois communes dispose d'un 
contrat local de sécurité et préventi on. Je souti ens et 
accompagne les acti ons prioritaires de ces contrats". 
Sur Vieux-Condé, il intervient principalement sur le 
développement de la vidéoprotecti on. "On ne peut 
pas faire n'importe quoi. Il faut délimiter les zones, 
obtenir des autorisati ons, s'assurer du maillage...". 
Sébasti en gère également la cellule de veille 
bailleurs: une instance qui permet aux bailleurs 
sociaux de faire remonter les problémati ques qu'ils 
peuvent rencontrer avec certains locataires ou les 
soucis inhérents aux diff érents quarti ers. Charge 
ensuite à Sébasti en de coordonner avec les autorités 
les réponses les plus appropriées, toujours dans un 
esprit préventi f avant d'être répressif.

Prévention de la délinquance : 
un contrat intercommunal
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Directi on le centre  d'incendie et de secours (CIS). C'est 
là que nous accueille le Capitaine Usaï pour nous 
détailler les relati ons avec la commune.

Souti en logisti que, réunions pour sécuriser les grands 
événements, visites de sécurité des bâti ments communaux...: 
les raisons de collaborer sont nombreuses. "Les liens avec la 
municipalité sont très bons et très directs", souligne le chef de 
centre. Sans doute, la présence d'un adjoint ancien pompier 
n'y est pas étrangère... "Didier Simon est l'ancien chef de ce 
CIS. C'est un avantage : nous parlons le même langage".
Quand on évoque le souti en de la commune à ses pompiers, 
un souvenir revient en mémoire du capitaine : "Durant 
l'incendie de l'ancienne bijouterie rue Hugo en 2022, le maire 
a fait ouvrir un restaurant pour permett re aux pompiers 
sur place de prendre du repos. Il a ensuite fait livrer le peti t 
déjeuner. C'est un geste peu courant qui a été grandement 
apprécié". Il faut entretenir la fl amme, comme on dit...

Dès le début de l'interview, le Major Mouvet le 
précise : il est du genre à dire les choses. Et 
quand on parle des relati ons entre la police 

nati onale et les agents de la police municipale de 
Vieux-Condé, le chef du commissariat du secteur de 
Condé n'hésite pas un instant pour faire savoir sa très 
grande sati sfacti on.
"Nous avons réellement de très bonnes relati ons avec 
les équipes de la PM. C'est une équipe très effi  cace qui 
a été mise en place à Vieux-Condé, avec des agents 
très compétents". Pour preuve, le Major souligne 
les très bons renseignements fournis, ainsi que 
des remontées d'informati ons quasi systémati ques 
"qui permett ent de régler certaines aff aires, parfois 
complexes".

Pas le même statut ? Et alors ?
Cett e confi ance créée et ce professionnalisme prouvé 
permett ent aux deux polices de travailler ensemble. 
Sur le renseignement certes, mais aussi lors de 
missions communes : contrôles routi ers, contrôles 
aux fronti ères, patrouilles pédestres, acti ons de 
préventi on... "Même si notre statut diverge, je n'ai 
aucune crainte à m'appuyer sur leur 

connaissance du terrain et des personnes. Je sais que, 
quand ils disent quelque chose, c'est vrai". 
Et il n'hésite pas à faire remonter sa sati sfacti on au 
Commissariat central, ce qui a déjà valu aux agents 
de votre police municipale les félicitati ons du 
Commissaire pour la qualité de leur travail. "Votre 
PM est loin d'être une police de seconde zone, elle 
agit de manière effi  cace pour la sécurité des Vieux-
Condéens". Parole de Major.

Municipale/Nationale : même combat en faveur de la sécurité 
des biens et des personnes

Municipalité/Pompiers : 
"On parle le même langage"
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Si on "mouver"?
La mobilité made in Valenciennois

Le saviez-vous ? Avec les diff érentes off res 
du SIMOUV, il est possible de voyager sur 
le territoire de manière simple et très peu 

coûteuse. On fait le point avec Caroline Di Cristi na, 
1ère adjointe et déléguée au syndicat de mobilité.

Un coup de pouce communal aux seniors
"Afi n de soutenir l'aide à la mobilité des personnes 
âgées de la commune, la Municipalité parti cipe au 
fi nancement de la carte de transport "Pass senior". 
C'est un ti tre valable un an sur tout le réseau 
Transville : bus, tram, TER... pour les personnes de 
plus de 65 ans non imposables. 
La parti cipati on fi nancière de la commune est de 
40€. Le bénéfi ciaire n'avance donc que 35€ au lieu 
de 75€".
Renseignements en mairie

Un sésame pour une meilleure mobilité
"Sésame est un service de transport collecti f qui 
s’adresse aux personnes présentant des handicaps 
moteurs ou visuels rendant diffi  cile l’uti lisati on du 
réseau bus/tram de Transvilles.
 Le service Sésame assure principalement le 
transport sur l’ensemble de son territoire (entre 
les 81 communes dépendant du réseau Transville) 
des personnes ti tulaires d'une carte d'invalidité à 

hauteur de 80% et plus. Ces circuits sont proposés 
pour le travail, les stages, les études supérieures 
ainsi que dans le cadre des voyages de type 
personnel (rendre visite à un ami, aller au centre 
commercial…)".
Demande à formuler au Simouv : 03.27.45.21.25

Hep taxi !
"Taxival est le service de transport à la demande 
idéal pour simplifi er les déplacements. Il permet de 
se déplacer entre deux arrêts identi fi és (téléphone 
gris) des communes d’une même zone ou entre 
un arrêt identi fi é et l’arrêt d’une ligne principale 
(téléphone rouge).
Le service Taxival est accessible avec tous les ti tres 
de transport Transvilles".
Inscripti on et renseignements : 03.27.14.52.52 

Transville/TER : le lien qui va bien
"Un seul ti tre de transport est nécessaire pour 
voyager en bus, tramway et train TER sur les 
agglomérati ons de Valenciennes Métropole et la 
Porte du Hainaut.
Grâce à votre abonnement Transvilles (Elit Lib’, Pass 
Lib’, Pass and GO, Pass City et Pass Senior Annuel), 
vous pouvez emprunter le train TER pour vous 
déplacer entre les douze gares du territoire".
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C'est une peti te révoluti on que s'apprête à vivre 
l'espace Decrouez : celle de l'ouverture de la 
structure à toutes les formes d'art. 

Exit donc la "simple" école de musique. L'art musical 
cohabitera prochainement avec d'autres disciplines 
telles que le théâtre, la peinture, la sculpture ou 
encore la danse. Une liste non exhausti ve pour cett e 
Maison des Arts qui n'a pas encore son nom défi niti f 
mais dont les contours sont de plus en plus nets.

Toutes les cultures pour tous les Vieux-
Condéens
Concrètement, les équipes municipales planchent 
sur le projet depuis plus d'un an autour d'une vision: 
celle d'off rir aux Vieux-Condéens l'accès qu'ils 
méritent à la culture, toute la culture.
L'espace Decrouez a très vite retenu l'att enti on de 
vos élus pour accueillir cett e nouvelle diversité. Les 
murs sont là, la créati on arti sti que les imprègne déjà, 
certaines associati ons culturelles y prati quent déjà 
leur art. 
C'est donc avec la volonté d'étendre le spectre 
des possibilités que se fera la rentrée arti sti que 

de septembre. L'école de musique accueillera de 
nouveaux voisins et l'espace Decrouez deviendra ce 
nouvel espace de créati on et d'apprenti ssage ouvert 
à tous, des esprits les plus créati fs aux habitants 
avides de découverte.

A la uneDans le rétroQuoi de neuf ?

Une légende du sport vieux-condéen 
se confie dans un livre

Saviez-vous que Vieux-Condé a vu naitre une légende 
mondiale du handisport ? Philippe Baye est né à la 
Solitude en 1960 et il est l'un des meilleurs joueurs 

de basket fauteuil ayant jamais exercé sur les parquets. 
C'est ce parcours, semé de réussites mais aussi de drames 
et de douleurs incommensurables que le champion raconte 
aujourd'hui dans "Philippe Baye en roue libre", qu'il a 
d'ailleurs présenté aux Vieux-Condéens le 13 avril dernier 
lors d'une conférence à la médiathèque (notre photo).
L'auteur de cett e biographie ? Vous le connaissez au 
moins au travers de ce journal puisqu'il s'agit du principal 
rédacteur du Vieux-Condéen magazine.
Disponible sur Amazon et fnac.com - 1€ reversé à l'associati on 
Wonder Augusti ne pour chaque achat

"Tous les arts à Vieux-Condé ? 
Y'a pas de lézard !



Santé

Comment va la santé ? Bien, merci !

Nous avions évoqué le sujet lors de notre 
précedent numéro. La projection sur l'avenir 
est devenue depuis une bien belle réalité. Le 

partenariat entre la commune et Filiéris en faveur 
de la santé de notre territoire a pris une nouvelle 
dimension dès ce début d'année 2024.

Une offre de soins renforcée
C'est, en effet, dès le mois de janvier de l'année 
en cours que Vieux-Condé peut compter sur la 
présence et le savoir-faire d'un nouveau médecin. 
Le Dr. Lucie Roux, qui effectuait déjà des 
remplacements sur la commune, s'installe de 
manière pérenne et vient renforcer le pôle santé de 
Filiéris qui se composait déjà de deux généralistes 
et deux infirmiers. La jeune praticienne renforce 
ainsi l'offre de soins généralistes de notre ville.

Un déménagement pas si anodin...
Cette nouvelle praticienne rejoint donc l'équipe 
en place de Filiéris, bien ancrée sur la Solitude. 
Cette dernière a découvert de nouvelles conditions 
de travail améliorées par un déménagement de 
courte distance mais dont l'impact sera fortement 
bénéfique.
En effet, le pôle santé Filiéris a quitté ses locaux à 
côté de la salle Germinal pour intégrer le deuxième 
étage de la résidence autonomie Carrefour de 
l'Amitié, à 200 mètres de là. Une opération qui 
permet d'offrir des espaces plus grands et de 
meilleures conditions d'exercice aux professionnels 
de santé.

Santé

Dans la famille De Deken, je voudrais 
l'opticien

Le nom de De Deken vous dit forcément quelque 
chose grâce à la pharmacie vieux-condéenne 
du papa.

Le fiston, lui, il est plutôt dans l'optique et il vient 
d'ouvrir son magasin. Il vous attend désormais pour 
refaire vos lunettes, effectuer un contrôle de vision 
ou adapter vos lentilles.
684 rue Victor Hugo - 03.27.40.35.39
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Seniors

Des services civiques au service des aînés 
de la ville

Les services civiques dédiées à l'aide aux 
personnes âgées reviennent. Sarah et Priscillia 
effectuent des visites de convivialité auprès 

des seniors les plus isolés et les aident pour leurs 
courses
Pour bénéficier de ces services : 03.27.38.00.22
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Solidarité

La générosité de la pharmacie De Deken

La pharmacie De Deken a profité de l'élimination 
des sacs plastiques dans les magasins pour 
lancer une opération solidaire.

Pour chaque sac réutilisable acheté, 1 euro était 
reversé à une association. Ce sont 500€ qui ont été 
remis au Secours populaire de Vieux-Condé grâce à 
cette initiative de fin d'année dernière.

Quoi de neuf ?
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Solidarité

Un collège solidaire pour Noël

Et si le Père Noël était un collégien, et qu'en 
plus il allait en cours à Vieux-Condé...
Ce n'est pas tellement de la science-fiction 

puisque nos chers élèves du collège Jean Jaurès 
ont collecté et distribué juste avant Noël un sacré 
paquet de jouets aux enfants des bénéficiaires du 
Restos du coeur.
Une belle opération citoyenne que même le Père 
Noël approuve d'un pouce levé.

Solidarité

En action pour le Téléthon

La solidarité vieux-condéenne en mode concret !
Fin 2023, de nombreuses associations de la 
commune ont organisé divers événements en 

faveur du Téléthon.
Une somme de 4 741€ a été collectée en faveur de 
la lutte contre les maladies rares grâce à ces actions.

Solidarité

Des colis solidaires distribués par le 
CCAS

Le département du Nord se met en mode 
solidaire et confie 183 paniers de 10 kilos de 
produits alimentaires à notre CCAS.

Les équipes ont eu à coeur de les distribuer aux 
bénéficiaires de la structure.



Sport

La passe de trois pour Lise Landouzy

Championne de France... pour la troisième fois 
consécuti ve !
Le 30 mars dernier en Ardèche, Lise Landouzy  

a conservé son ti tre mais, cett e fois-ci, dans la 
catégorie supérieure des "juniors".
Un nouveau sacre qui lui permett ra de représenter 
la France aux championnats d'Europe en juin et du 
Monde en août.
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Sport

Alain Dayez poursuit sa moisson de 
médailles

On s'approche du tatami et on salue bien bas 
la performance d'Alain Dayez, devenu en 
novembre dernier vice-champion du monde 

de judo dans la catégorie masters.
Un grand bravo à ce sociétaire du dojo-club Vieux-
Condé qui réalise une superbe performance à Abu 
Dhabi !

Bien-être

Miami Beauty for Vieux-Condé's women

Miami Beauty Concept, c'est le deux en un 
de l'esthéti que qui ouvre à Vieux-Condé.
C'est un centre qui propose une soixantaine 

de formati ons pour débutantes ou professionnelles 
confi rmées dans le domaine de la beauté.

Et quitt e à avoir tout le matériel nécessaire pour 
former ses élèves, autant en faire profi ter tout le 
monde. Donc, Miami beauty concept, c'est aussi 
un salon esthéti que qui off re des prestati ons 
d'onglerie, d'extension de cheveux, de blanchiment 
dentaire... et des techniques innovantes "made in 
USA" comme le camoufl age des vergetures.

Miami beauty concept, c'est surtout le projet de la 
péti llante et exigeante Christelle qui vous att end 
pour les formati ons comme pour les prestati ons 
dans son salon fl ambant neuf.
32 rue Denfert Rochereau - 06.65.37.02.73

Erratum
Dans notre numéro précédent, plusieurs approximati ons 
se sont glissées dans la liste des commerçants proposée en 
pages 14 et 15. Voici quelques recti fi cati ons :
• Puisque la sophrologie est aussi un commerce : Isabelle 

Leroux, 352 rue Marcel Sembat, 06.16.54.52.21
• Dans la rubrique food trucks : Churros André, 

06.49.19.67.23
• Dans la rubrique travaux :
1. Pro TP, rue Dewasmes, 06.75.98.22.00
2. Sabenord, 681 rue Kléber, 07.86.63.90.06
3. SD rénovati on, rue Dewasmes, 06.75.85.76.39
4. RK rénovati ons, 06.64.68.86.79
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Portes et fenêtres en famille

Voilà une vraie entreprise familiale qui s'installe à 
Vieux-Condé
Jugez plutôt : Allison (la gérante), Yvan (le chef 

d'équipe), Geoff rey (l'administrati f), Reydann (l'apprenti ) 
sont tous du même clan. Et puis, il y a Allan, l'ouvrier, qui 
n'est pas de la famille mais a été vite adopté.
Cett e fi ne équipe a créé L&R menuiserie en début d'année 
et met désormais les dix-huit années d'expérience 
d'Yvan dans la pose de fenêtres, volets, portails, portes 
de garage ou d'entrée... 
Joignable au 06.65.56.52.05

Commerces

Piétro, de la graine de commerçant
A la recherche de plants, de graines pour vos 
jardins et potagers ? Pietro a créé Brico Jardinage 
Evènement pour cela.
Et si vous préférez voir la marchandise avant 
d'acheter, Pietro est également présent sur le 
marché de Vieux-Condé.
Joignable au 06.61.59.13.24

Commerces

Sous l'objectif sensible d'Inès...

Inès Poirier propose désormais ses talents de 
photographe aux futures mamans, aux nouveaux 
nés, aux familles... Des shooti ngs inti mistes, et 

cocooning dont vous pouvez découvrir le résultat 
sur les réseaux d' Inès Poirier Photographe.
Contact via facebook ou instagram
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Commerces

Bon débarras avec Doli

Avec un tel prénom, il aurait pu être 
pharmacien, mais Doliphane préfère 
quand ça déménage. Du coup, il a créé son 

entreprise de débarras. 
Alors, si vous avez une maison, un garage, une cave, 
un grenier ou même un jardin à vider, Doli débarras 
services s'en charge pour vous.
Joignable au 06.29.38.79.96
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Récup' : la Maison de quartier et le CCAS en 
bonne compagnie

Depuis début mars, deux personnages quelque peu 
excentriques ont débarqué sur les réseaux sociaux 
de la commune. Vieux-Condé a, en eff et, l'immense 

honneur de recevoir en résidence pour plusieurs mois deux 
grandes couturières de la récup' : Coco Charnel et Inès 
Delavraiefrange.
Au-delà du décalage porté par ces deux caricatures incarnées 
par deux agents de la commune, le message est, lui, très 
sérieux. Chaque année dans le monde, plus de 100 milliards 
de vêtements sont vendus. Une fois portés, beaucoup sont 
jetés alors qu'il pourraient bénéfi cier d'une deuxième vie. On 
esti me que nous détruisons cinq fois plus que nous donnons.
C'est sur cet état de fait que la Maison de quarti er et le CCAS 
veulent sensibiliser la populati on. De nombreuses acti ons 
vont se succéder de mars à septembre, avant la grande 
fashion week de la récup' de fi n septembre.

Services à la personne

La fée Cricus nettoie votre logis

Vous connaissez la fée Cricus ? Là où elle 
passe, la poussière trépasse.
La fée Cricus, c'est Cécile qui vient de créer 

sa société de ménage et repassage à domicile. Un 
service proposé aux parti culiers uniquement, dans 
un rayon de 20 kms autour de Vieux-Condé et qui 
permet de bénéfi cier du crédit d'impôt.
07.49.90.15.39 ou cricusnet@gmail.com

Services à la personne

On se met au vert avec Jardi'Escaut

Avec plus de 15 années d'expérience, 
Geoff rey a enjambé la clôture qui le séparait 
de la créati on d'entreprise et est devenu son 

propre patron en janvier dernier.
C'est ainsi qu'a germé Jardi'Escaut, le nouveau 
spécialiste de l'entreti en et de la créati on d'espaces 
verts. Une société vraiment verte puisque 100% des 
déchets verts engendrés par ses prestati ons sont 
recyclés.
Joignable au 06.22.86.05.68
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Nouvelle rubrique dans votre magazine. Régulièrement, vous 
découvrirez quelques bonnes nouvelles annoncées lors des 
Conseils Municipaux. Démarrage donc dans ce numéro où l'on 

parle avant tout d'argent public.

Le Top 3 des bonnes nouvelles du 
Conseil Municipal

1
Quartiers prioritaires : mieux que bien

La commune possédait jusqu'à fin 2023,  
deux quartiers "politique de la ville". Des 
quartiers dits prioritaires pour lesquels 

des moyens supplémentaires sont alloués pour 
améliorer le quotidien et le cadre de vie des 
habitants. Etaient concernés les quartiers du 
Jard et de la Solitude.
En ce début 2024, la carte de ces quartiers a 
été redéfinie nationalement. Et Vieux-Condé se 
tire plus que bien de ce redécoupage. En effet, 
si le quartier du Jard reste prioritaire, celui de la 
Solitude le demeure également en incluant  le 
quartier de l'Hermitage. Ce sont donc des zones 
plus vastes qui vont pouvoir profiter des actions 
"politique de la ville" à partir de maintenant.

2
Energie : les attentions payent

La commune, comme tout à chacun, 
est fortement impactée par 
l'augmentation des coûts de l'énergie. 

Le budget 2023 prenait en compte ces 
augmentations, potentielles à l'époque, 
pour assurer le paiement des factures de 
gaz, d'eau et d'électricité.
Au moment de réviser le budget pour 
l'année 2024, le bilan est limpide : 
l'ensemble des services a réalisé un travail 
titanesque pour limiter ces dépenses. 
Ainsi, par rapport aux prévisions, ce sont 
372 490€ qui n'ont pas été dépensés pour 
payer l'électricité. De même, les dépenses 
de gaz et d'eau ont été limitées pour éviter 
une dépense de 44 746€.

3
Un budget 2023 excédentaire

2022 avait été une année excédentaire. Ainsi, 
1,8M€ avait été placés en réserve, grâce à 
une bonne gestion comptable. 

2023 poursuit sur cette excellente lancée. En effet, 
l'excédent budgétaire de la commune se monte 
désormais à 3M€. Une somme qui a augmenté 

donc, preuve que la ligne de conduite menée 
porte ses fruits .
Ce report d'excédent sera placé dans une réserve 
utilisable à tout moment en fonctionnement ou en 
investissement en fonction des aléas de l'année 
et reportée si non utilisée. Il permettra surtout 
d'éviter tout recours à l'emprunt en 2024.



Jean-Luc Ravez : 
grands honneurs pour le défenseur 
des "petites gens"

C'est écrit en grosses lettres, de celles qui font 
les titres, sur le résumé de carrière que Jean-Luc 
préparait pour la cérémonie de remise de la Légion 
d'honneur: "Aider ceux qui en ont besoin". 
Plus qu'un leitmotiv, une philosophie de vie pour ce 
Vieux-Condéen pur souche. "J'ai toujours mis mon 
énergie à soutenir les personnes en difficulté. Je n'y 
peux rien, c'est ce qui me rend heureux". Ce besoin 
vital, il faut le rechercher dans l'enfance. Ses modèles 
également. "Mes grands-parents étaient comme ça. 
Mes parents aussi. Je me souviens encore quand ils 
faisaient venir les enfants de l'école d'à côté pour leur 
faire la cantine à une époque où ce service n'existait 
pas encore".

Un infatigable don de soi
La vie de Jean-Luc sera marquée par le don de soi 
au service des autres. Dont acte. Le chauffeur de 
bus multipliera, à côté de son métier, les mandats 
bénévoles et sociaux.
Reconnu pour son action syndicale, démarrée dès 
l'âge de 20 ans, Jean-Luc est légitime à représenter 
ses camarades dans un grand nombre d'instances. 
CPAM, Assedics, médecine du travail, CCAS, cliniques, 
mutuelle, association pour l'insertion... Il multiplie 
les casquettes d'administrateurs, toujours dans l'idée 
de défendre les droits des personnes.
Mais son implication majuscule marquera avant 
tout le conseil des prud'hommes. "J'ai 44 ans de 
prud'hommes derrière moi, souligne-t-il. J'y suis 
entré en tant que conseiller prud'hommal pour 
terminer président général et président de la section 

commerces". Depuis 1998, il reste président de 
l'association des prud'hommes et il n'est pas rare 
que les conseillers qui l'ont désormais remplacé le 
contactent pour obtenir un avis, un conseil sur un 
dossier compliqué.

Multimédaillé
Des distinctions, Jean-Luc en a reçues durant sa 
carrière. Médaille d'honneur du Ministère de la 
Justice, Ordre National du Mérite, médaille de 
l'Assemblée Nationale et du Sénat... Sacré palmarès! 
Le Vieux-Condéen est même citoyen d'honneur de la 
ville de Valenciennes: "Une récompense remise par 
Jean-Louis Borloo, une vraie fierté".
Aujourd'hui c'est la Légion d'Honneur qui nous 
occupe. Une distinction qui lui a été remise le 19 
avril et dont l'origine est restée longtemps inconnue 
pour Jean-Luc. "Concrètement, je ne savais pas 
officiellement qui m'avait proposé pour cette 
médaille, même si je soupçonnais l'ancien président 
de la Cour d'Appel", sourit-il.
Toujours est-il qu'il vit cet honneur comme un 
aboutissement "et une récompense pour ma femme 
qui a dû supporter toutes mes absences et mon travail 
à la maison". Un aboutissement certes, mais pas une 
fin en soit car, à 72 ans, Jean-Luc le confirme haut et 
fort : il n'a pas l'intention d'arrêter d'aider les autres. 
On ne se refait pas...
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Il est des parcours, comme celui de Jean-Luc Ravez, 
qui parlent d'eux-mêmes. Et quand ce parcours est 
effectivement reconnu à sa juste valeur, ça donne une 

Légion d'Honneur pour ce Vieux-Condéen engagé.

Dans ma ville
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Dans ma ville

Guy Yung : la passion du poisson

Quand on pense sport de haut niveau, elle n'est 
pas la première discipline à venir en tête. Et 
pourtant la pêche est un vrai sport. Technique, 

physique, stratégique, le maniement de la canne 
compile tous les aspects du sport à part enti ère et 
dispose même de ses compéti ti ons internati onales. Et 
dans ce domaine, Vieux-Condé dispose de ce qui se fait 
de mieux en la personne de Guy Yung.

De l'étang du Vignoble...
"J'ai commencé la pêche un peu comme tout le monde, 
en allant au bord d'un plan d'eau avec un membre de 
ma famille, en l'occurence mon oncle, vers 6 ou 7 ans". 
Assis là, au bord de l'étang du Vignoble, le peti t Guy est 
loin de penser à ce qui l'att endra par la suite. 
D'ailleurs, ce n'est que vers la trentaine qu'il se met 
vraiment à la compéti ti on. De compéti ti ons locales aux 
championnats nati onaux, il apprend à perfecti onner sa 
technique et remporte deux coupes de France.
Sa catégorie de prédilecti on ? Le feeder. "Alors que la 
pêche de compéti ti on était un peu en déclin, le feeder 
a redonné un coup de boost. C'est une technique, plus 
moderne et dynamique qui permet de varier les coups et 
les distances plus facilement".

...au sommet de la hiérarchie mondiale
Ses succès aidant, Guy tape dans l'oeil de l'équipe 
de France. Et voilà le Vieux-Condéen dans un avion 
directi on l'Italie, pour se confronter au grati n mondial 
de son sport. "Nous n'éti ons pas favoris. Mais, à l'issue 
des entrainements, certains sélecti onneurs sont venus 
nous voir pour nous dire que nous allions gagner tant 
notre approche était la bonne". Une prédicti on qui s'est 
avérée exacte pour la compéti ti on par équipes qui place 
Guy et l'équipe de France de feeder + de 55 ans sur le 
toit du monde de la pêche.

Marc Banaszewski : 
le "dané" du dojo

Au dojo, quand on dit "prof de karaté", 
on vous répond automati quement 
"Marc Banaszewski". Il faut dire que le 

quinquagénaire fait parti e des meubles du bâti ment 
communautaire dans lequel il enseigne depuis 
1992. Rencontre avec un karatéka qui fait la une de 
l'actualité sporti ve vieux-condéenne.

Tranquille et modeste, Marc préfère le don de soi aux 
projecteurs. Il est plus à l'aise entouré de ses élèves 
que sur les tatamis de compéti ti on. Ce sont d'ailleurs 
ses apprenti s qui sont à l'origine de la dernière 
actualité concernant Marc : le professeur de karaté 
est désormais 7e dan de son sport. "Mes élèves m'ont 
poussé à passer ce nouveau degré, explique Marc. 
Maintenant que c'est fait, je vois qu'ils sont fi ers 
d'avoir un enseignant 7e dan".

Tant à partager
C'est tout Marc, ça. Son sport, sa philosophie, il veut 
les partager, pour faire avancer les autres. C'est tout 
le sens de ses diff érents engagements : prof au dojo 
bien sûr, mais également directeur technique de la 
ligue des Hauts-de-France. "Le karaté m'a tellement 
apporté, souligne-t-il. A 18 ans, j'étais un vilain 
garçon : le sport m'a permis de me recentrer, de me 
canaliser et, fi nalement, de devenir l'homme que je 
suis".
Un homme paré désormais du ti tre de haut-gradé 
de sa prati que. Ils ne sont qu'une trentaine dans la 
région à avoir att eint ce niveau. Alors, la grosse tête, 
Marc ? "Cela ne change pas ma thémati que de vie, 
mais c'est une fi erté de prouver qu'on peut réussir ce 
grade à 58 ans". Sachant qu'il faudra att endre huit 
ans pour tenter le 8e dan, laissons Marc profi ter du 
moment présent...



L'avis de quartier
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MESSENGER

Comment se fait-il que les jours de ramassage des 
déchets ont changé ?

Une haie dans ma rue déborde fortement sur la voie 
publique. Que font les services de la mairie ?

La communauté d’agglomération a changé de 
prestataire pour la collecte des déchets, passant 
désormais par le Siaved. Cette nouvelle société a 
effectué une réorganisation du calendrier de 
collecte.
Le Siaved a, par ailleurs, mis en place plusieurs outils 
numériques pour vous permettre de vous tenir 
informé des jours de collecte, des décalages ou 
suppression de ramassage... Pensez à télécharger 
l’application mobile Siaved info.

Si les arbustes posant problème sont issus d’un 
jardin privatif, c’est au propriétaire d’effectuer la 
taille. Les services communaux ne peuvent intervenir 
que sur les espaces appartenant à la ville.
En cas d’infraction grave, vous pouvez faire un 
signalement auprès du service salubrité publique, 
qui pourra constater le problème et rappeler ses 
obligations au propriétaire indélicat.



Paroles d'enfantsQuoi de neuf ?A la uneDans le rétroParoles de jeunes

"Fréquenter l'Espace 
Jeunes nous rend plus 
sociables"

Depuis quand fréquentez-vous 
l'Espace Jeunes ?
Titziano : Depuis son ouverture. Je participais 
déjà aux activités ados alors, quand l'Espace 
à ouvert, j'ai suivi.
Corentin : Quand ça a ouvert, Julien, le 
responsable, a proposé à mes parents que j'y 
aille. 

Qu'est-ce que vous trouvez là-bas ?
T : Des potes. Quand on va à l'Espace Jeunes, 
on sait qu'on va se retrouver tous ensemble, 
avec les autres jeunes. Il y a aussi des super 
liens avec les animateurs.
C : On fait beaucoup d'activités. Par exemple, 
on a fait du vrai ski en Belgique. Il y en a dans 
le groupe qui n'en avaient jamais fait.

T : A chaque fois, il y a du renouveau. On ne 
fait pas toujours la même chose. Et puis, il y a 
des projets qu'on réalise en autofinancement: 
c'est valorisant pour nous de voir qu'on peut 
faire des choses qui deviennent réalité.

Que vous apporte l'Espace jeunes ?
T : Ça nous rend plus sociable. Il y a ce petit, 
là, il est arrivé, il ne parlait pas. Maintenant, il 
est plus à l'aise et on discute bien.
C : Et puis, on fait des actions utiles. Notre 
séjour au Gabon a été annulé, parce que c'est 
compliqué là-bas. Alors on est allé au Maroc 
pour rencontrer des jeunes et découvrir leur 
vie.

Après deux ans d'activité, l'heure 
est au premier bilan pour l'Espace 
Jeunes de la commune. Et plutôt 

que de vous assommer avec des chiffres, 
nous avons choisi de donner la parole aux 
principaux concernés : les jeunes Vieux-
Condéens.
Rencontre donc avec Titziano et Corentin 
qui nous expliquent ce que leur apporte 
cette structure communale.
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Comment se fait-il que les jours de ramassage des 
déchets ont changé ?

Une haie dans ma rue déborde fortement sur la voie 
publique. Que font les services de la mairie ?

La communauté d’agglomération a changé de 
prestataire pour la collecte des déchets, passant 
désormais par le Siaved. Cette nouvelle société a 
effectué une réorganisation du calendrier de 
collecte.
Le Siaved a, par ailleurs, mis en place plusieurs outils 
numériques pour vous permettre de vous tenir 
informé des jours de collecte, des décalages ou 
suppression de ramassage... Pensez à télécharger 
l’application mobile Siaved info.

Si les arbustes posant problème sont issus d’un 
jardin privatif, c’est au propriétaire d’effectuer la 
taille. Les services communaux ne peuvent intervenir 
que sur les espaces appartenant à la ville.
En cas d’infraction grave, vous pouvez faire un 
signalement auprès du service salubrité publique, 
qui pourra constater le problème et rappeler ses 
obligations au propriétaire indélicat.

L'engagement de la commune et des équipes 
du pôle jeunesse s'est vu récompensé en 
début d'année.

La Caisse d'Allocations Familiales a, en effet, 
décerné à l'Espace Jeunes son agrément PS 
jeune (prestation de service jeune).
Concrètement, "l’agrément permet d’avoir un 
lieu d’accueil ouvert hors vacances scolaires 
pour construire toute l’année des projets à 
haute qualité éducative avec la jeunesse vieux-
condéenne", souligne Julien Czapski, référent 
jeunesse.



"Une semaine avec...", un nom de rubrique qui 
porte mal son nom. Car, ce ne sont pas sept 
jours qui sont nécessaires à la mise en place 

et à l'animation du Conseil Municipal des Enfants, 
mais bien deux longues années. Un travail au 
long cours que nous pouvons reprendre à son 
commencement avec l'élection de la nouvelle 
mandature de cette instance juvénile en novembre 
dernier. 

Novembre 2023 : A voté
Effervescence à l'école Georges Germay. Les murs du 
nouveau bâtiment flambant neuf résonnent d'une 
seule et même série de mots : "A voté !". 
Tout comme leurs homologues des autres classes 
de CE2 et CM1 de la commune, les enfants du Mont 
de Péruwelz sont en mode "élections" en ce jour de 
novembre. C'est aujourd'hui que l'on renouvelle le 
Conseil Municipal des Enfants (CME), leur Conseil. 
Celui qui leur offre une voix, la possibilité de 
s'exprimer auprès des adultes, et notamment ceux 
qui ont été élus pour représenter leurs parents, leurs 
famille... bref, les habitants de Vieux-Condé.
Vu comme un exercice démocratique mais également 
comme un devoir d'éducation civique, le vote se 
veut  organisé de la même manière qu'un scrutin 
d'adultes. Bulletin, isoloir, carte d'électeur..., tout le 
décorum est présent pour offrir une expérience aussi 
réelle que possible aux enfants. 
Aussitôt après le vote, quelques élèves volontaires 
assistent au dépouillement réalisé par les élus et 

agents de la commune qui encadrent l'élection. 
Les bulletins sont comptabilisés, les noms des 
candidats s'égrainent, une majorité se détache, les 
représentants de l'école sont élus...

Décembre 2023 : Echarpes et pin's
Deuxième acte le 6 décembre 2023. La nuit est déjà 
tombée quand tombent les résultats du nouveau 
vote. Cette fois, c'est l'équipe du CME qui est 
désignée. Les enfants élus par leurs camarades en 
novembre se réunissent pour choisir ceux d'entre 
eux qui intégreront le Conseil.
Là encore, on voit les choses de manière réaliste avec 
affiches de campagne et professions de foi. Ceux qui 
briguent le poste de "petit Maire" s'enchainent à la 
tribune pour convaincre l'assemblée qu'ils sont les 
plus légitimes à exercer cette fonction honorifique.
Puis, chaque enfant choisit en son âme et conscience 
et dans le secret de l'isoloir le candidat qui a sa 
préférence.

...le CME
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...le CME

1 semaine avec ...

Pour cette nouvelle mandature, c'est Aaron qui 
a su trouver les bons arguments. Il reçoit de son 
homologue adulte ses attributs d'édile. 
Après l'accolade de rigueur, une autre campagne 
commence : celle visant à constituer l'équipe qui 
officiera autour d'Aaron. Celle-ci voudrait la culture. 
Celui-là est intéressé par le sport. Là encore, on 
vote, cette fois-ci à mains levés. En ressort une 
équipe où se mêlent des représentants de toutes les 
écoles élémentaires de la ville. Une équipe qui sera 
désormais force de proposition sur des sujets aussi 
importants que l'environnement, la culture, le sport 
ou le cadre de vie... avec leurs yeux d'enfants. 

Janvier 2024 : Premiers pas
Le temps de se remettre de l'euphorie de la 
nomination, les choses s'enchainent rapidement. 
Dès janvier, les premières visites de la nouvelle 
équipe se déroulent. Médiathèque, mairie... : les 
enfants appréhendent les rouages d'une commune 
et se forment à la citoyenneté.
Car c'est aussi ça, le rôle du CME : permettre aux 
enfants de découvrir le fonctionnement d'une 
démocratie, de l'échelon local au plus haut sommet 
de l'Etat. Toutes ces rencontres, ce temps passé 
sur le terrain va permettre aux enfants d'être les 
ambassadeurs auprès de leurs camarades de classe 
de la mise en valeur des institutions et des actions de 
la commune.
Viendra ensuite le temps de la réflexion, de la 
proposition et de l'action. En tant qu'instance 
consultative, le CME a son mot à dire pour construire 
le Vieux-Condé de demain, celui que les enfants 
d'aujourd'hui habiteront en tant qu'adultes demain. 
Les idées des petits élus seront étudiées par l'équipe 
municipale en place et certaines verront le jour.

Dans l'ombre des enfants
Dans leur tâche, les petits élus seront bien entendu 
accompagnés. Une équipe de trois personnes 
chapeaute ces petits élus.
Au niveau politique, c'est Ghislaine Salingue qui 
a reçu cette délégation lors de la constitution du 
Conseil Municipal. Sa grande aisance avec les enfants 
en fait la marraine idéale de cette joyeuse troupe, qui 
la surnomme affectueusement "Gigi".
L'élue est entourée de deux femmes aux profils 
différents mais complémentaires. Dalila a pour elle 
l'expérience et le calme des agents municipaux 
expérimentés, tandis que la cheffe de pôle Anastasia 
supervise la bonne tenue des diverses actions que les 
jeunes élus entreprennent d'ores et déjà.
C'est ce trio qui encadrera pendant les deux années 
de leur mandat Aaron et son Conseil Municipal, dans 
un esprit de bienveillance et d'écoute qui permettra 
à ces enfants de s'épanouir dans leur nouveau rôle.

Quoi de neuf ?A la uneDans le rétro1 semaine avec...

Le CME est une formidable initiative pour 
éduquer nos enfants à la vie d’une commune 
et à la citoyenneté. 
Je suis fière de porter ce projet structurant 
pour nos jeunes.

G. Salingue, conseillère municipale 
chargée du CME



Quelle histoire !

Quand Vieux-Condé ne s'appelait plus Vieux-Condé...

Suite à la Révoluti on française, dans la région 
de Valenciennes, comme ailleurs en France, 
les révoluti onnaires changèrent les noms de 

certaines villes. Plusieurs raisons à cela :
• Il pouvait s'agir d'une puniti on, comme Marseille 

qu’ils dénommèrent Ville sans nom
• Il se trouvait que le nom évoquait trop la religion 

catholique comme près de chez nous Saint-Saulve 
transformée en Brume-Libre.

• Le rapport avec la royauté était trop évident 
comme Philippeville du nom de Philippe II, fi ls de 
Charles Quint, rebapti sée Vedett e Républicaine.

En ce qui concerne Condé-sur-l’Escaut et Vieux-
Condé, le changement et ces dispositi ons n’entrèrent 
en vigueur que bien plus tard et après le 1er 
septembre 1794, date de départ des Autrichiens dont 
les troupes occupaient le pays depuis juillet 1793.
Pour quelle raison ce changement intervient-il ? 
Plusieurs hypothèses se disputent la vérité, sans que 
l'une d'entre elles soit irréfutable.
Toujours est-il que sur propositi on du député Gossuin, 
l’assemblée nati onale décide de donner à Condé-sur-
Escaut le nom de Nord-Libre et à Vieux-Condé le nom 
de Vieux-Nord-Libre.

Cependant, la populati on toute enti ère restait 
att achée à l’ancien nom. Aussi, dans le courant de 
novembre 1809, la municipalité de Condé-sur-Escaut 
demanda-t-elle que celui-ci lui fut rendu.
Cett e mutati on provisoire de l’appellati on de Vieux-
Condé et de Condé-sur-Escaut en Vieux-Nord-Libre 
et en Nord-Libre fut réparée le 8 octobre 1810 par un 
décret de Napoléon Ier lequel rétablissait les noms 
d’origine.

En fi n d'année dernière, Serge Massin, notre historien, a découvert un sceau 
servant à l'administrati on et reprenant l'appellati on "Vieux-Nord-Libre".

D'un côté, le père, René. De l'autre, le fi ls, 
Fernand.
Le premier est brigadier des douanes. Le 

second est employé comptable.
Les deux partagent le même idéal : celui d'une France 
libérée du joug allemand des années 1940.

Le père et le fi ls connaitront le même desti n à 
quelques mois d'intervalles.
Fernand, le fi ls, sera le premier à tomber, exécuté 
par l'ennemi lors d'une opérati on de la Résistance au 
Fort de Bondues en mars 1944.
René, le père, engagé dans les forces françaises 
intérieures (FFI) sera capturé puis déporté à Kassel 
où il mourra en février 1945.
Aujourd'hui, leurs deux prénoms sont réunis sur la 
plaque de la rue Bouton à Vieux-Condé...

La rue Bouton ou l'hommage rendu à une famille de résistants



Ils sont nés. Nous souhaitons la bienvenue à :
Ayan, Kayden AL KURDI - Ismaël , Issam 
AMRI - Eloan, Aaron, Mathéo, Raymond 
CORBET - Ilyan, Michaël, Dominique, 
Victor CORBET - Kessy DEDISE - Thomas, 
Alexandre, Michaël MAZINGUE MARTIN 
- Rosanna, Rita, Sonja, Alexandra, Anna-
Maria PISEDDU

Ils sont décédés. Nous présentons nos condoléances aux 
familles de :
Valérie ADAMCZAK - Jean-Marie ALLIOTTE - Flora, Marie 
BEIRNAERT veuve WATTELEZ - Brigitt e, Madeleine BAYE veuve 
LIEGEOIS - Jeanne, Lydie, Raymonde BLOIS veuve LANOY - 
Ahmed BOUROUIS –Yolande BUFFART veuve CUVELIER - Ezio 
CARMINATI - Fabrice, Daniel CARTIGNY - Françoise, Annie 
DAGONEAU - Dominique DANQUOINS - Jean-Jacques, Léonard, 
Barthélémy DELACROIX - 
Jacques DUCARNE - Jean-Paul DUPUIS 
- René FRANKOWSKI - Jean-Luc FINET - 
Alain, Oscar FERIN - Raymonde, Mathilde 
GERMAY veuve MAES - Alice, Yvonne 
HERMEL veuve MEULLEMIESTRE - 
Jacky KWASNIEWSKI - Michael, Cédric 
KONIECZKA - Jean, Joseph LACQUEMENT 

- Richard LATAWIEC - Frédéric, Paul, Simon LECOMTE - 
Fernande LEGRAND veuve DENIS - Serge, Paul, Maurice 
LEPAPE - Michel, Georges, Raymond LOERENDOPT - Pascal 
MACIEJEWSKI - Rita, Giacinta MANCIONE épouse VERBEURGT 
- Gaétan, André PARSY - Marie-Louise, Denise POIRIEZ - Nicole 
TESSIER épouse REIS - Catherine TILLEROT - Alain SAMYN 
- Régine, Thérèse, Andrée, Corneille SMAGGHE épouse 
BRASSART - Maria SZCZESZAK veuve KANIEWSKI - Gilbert, 
Télesphore VANDREPOTTE - Jackie 
WALLET - Marthe WOJCIECHOWSKI 
veuve DUPONT - Yohan, François, Jean 
ZAJAC

Ils se sont mariés. Nous félicitons :
Kévin SAMOLEJ et Farida BOUCHENNA - 
Maxime TAVERNE et Manon SZCZYPKA

Ils se sont pacsés. Nous félicitons :
Valenti n CASSEZ et Lalie FENSIE - Kévin 
HIS et Alexandra AVOT - Bryan JOSEPH 
et Stessy PETIT - Thomas KWIATKOWSKI et Aurélie BAILLEUL - 
Emilien TAILLEZ et Peggy DI SALVO

InformationsQuoi de neuf ?A la uneQuoi de neuf ?InformationsQuoi de neuf ?InformationsInformationsQuoi de neuf ?InformationsA la uneInformationsQuoi de neuf ?InformationsDans le rétroInformations

Brocante municipale
La grande brocante d'été reprend ses quarti ers 
dans le centre ville le 18 août prochain.
Pour les inscripti ons, c'est en mairie et en deux 
temps :
• Les 14 juin (13h30-16h30) et 22 juin (10h-12h) 

pour les riverains des rues V. Hugo, A. Michel, 
E. Tabary, L. Gambett a et de la place de la 
République)

• Les 10 juillet (13h30-16h30) et 13 juillet pour 
tous les autres

Tarifs : 10€/5 mètres (parti culiers) - 20€/5 mètres (pro.)

Quand Vieux-Condé ne s'appelait plus Vieux-Condé...

Repas des seniors
Grand succès chaque année pour le repas des 
seniors de la commune. Donc il n'y avait aucune 
raison pour que l'opérati on ne soit pas renouvelée 
en 2024.
On vous tease le truc : rendez-vous cett e année 
les 19 et 21 novembre au Domaine du canoti er 
à Paillencourt pour un diner-spectacle dont vous 
nous direz des nouvelles.
Avis aux jeunots du fond de la salle : c'est réservé 
aux Vieux-Condéens de 65 ans et plus.
Inscripti ons du 2 septembre au 30 octobre au 03.27.21.87.00
ou par mail à evenementi el@ville-vieux-conde.fr

Colis des ainés
Comme chaque année, il y a des retardataires, on 
lance les inscripti ons pour les colis des seniors dès 
maintenant.
Vous avez 65 ans ou plus, inscrivez-vous avant le 
15 octobre.
Inscripti ons au 03.27.21.87.00 ou par mail à 
evenementi el@ville-vieux-conde.fr

Changement de bureau de vote
Lors des prochaines électi ons européennes du 9 
juin prochain, les électeurs du bureau de vote n°3 
devront se rendre à la Maison de quarti er du Jard 
(136 rue Tabary) et non à l'école du Centre.

Bacheliers
On s'y prend tôt cett e année, mais on sait bien 
que vous ne pouvez pas encore vous inscrire. 
Toutefois, on vous annonce d'ores et déjà que 
les nouveaux bacheliers 2024 seront célébrés 
comme il se doit par l'octroi d'un chèque-cadeau 
en septembre prochain.
Inscripti ons avant le 8 août (avec envoi du bulleti n de 
notes) par mail à evenementi el@ville-vieux-conde.fr



Chères vieux-condéennes, chers vieux-
condéens,

Ce fut un plaisir de vous accueillir toutes et tous il y 
a quelques mois à l’occasion de la réunion publique 
dédiée à la sécurité et la tranquillité publique. Des 
représentants de la Police Nati onale nous ont 
fait l’honneur d’être présents, preuve de notre 
engagement et partenariat fort sur le territoire. Il 
était justement questi on d’engagements, puisque 
je me suis pleinement prononcé, devant vous, 
pour le recrutement de deux nouveaux agents de 
Police Municipale et donc de l’élargissement de 
l’amplitude horaires des équipes ainsi que pour la 
poursuite du déploiement de la vidéosurveillance. 
Des points qui consti tuent les priorités absolues 
de notre programme électoral. Vous avez pu 
vous exprimer, nous faire de vos inquiétudes, les 
échanges furent riches et nous vous en remercions.  
Encore dernièrement, vous avez pu être informés 
par voie de presse de notre ferme volonté de 
conserver un Commissariat sur le Pays de Condé. 

J’ai pu interpeller à ce sujet, et à de nombreuses 
reprises, les instances de l’Etat, sachez que je ne 
lâcherai rien !

Que de chemin parcouru depuis notre arrivée 
en 2014 et la véritable « feuille blanche » en 
termes de sécurité dont nous avions hérité … 
Dix ans après, parti  de rien : bientôt un service 
de six policiers municipaux totalement équipés, 
formés et habilités, qui travaillent en collaborati on 
étroite avec les plus hautes autorités tant sur les 
incivilités du quoti dien que sur des thémati ques 
ciblées, un parc d’une centaine d’opti que de 
vidéosurveillance, des carrefours équipés de 
dispositi fs renforçant la sécurité, le retour d’une 
permanence de conciliati on de justi ce … 

Pour qui VOTRE tranquillité est-elle vraiment une 
priorité ? nous vous laissons en juger …

David Bustin et son comité de soutien

Chères Vieux-Condéennes, chers Vieux-
Condéens,

À l’heure où nous écrivons cett e contributi on au 
magazine municipal, exigée pour le 10 avril, la 
précédente, remise au 18 janvier, n’est toujours 
pas parue.
À ti tre informati f, sachez que nous ne connaissons 
jamais le contenu du journal à paraître et que 
nous en découvrons la teneur en même temps 
que vous, soit à la distributi on. Notre tribune n’est 
donc en aucune manière un droit de réponse aux 
propos qui y sont tenus.

Le seul espace d’interventi on et de débat reste 
le Conseil Municipal, que nous mett ons un point 
d’honneur à préparer avec beaucoup de rigueur. 
Cependant, celui-ci, scrupuleusement formaté 
autour de l’ordre du jour, clôturé par vingt peti tes 
minutes pour les questi ons diverses, nous frustre 
d’autant plus que des commissions qui nous 

semblent primordiales ne sont toujours pas mises 
en place.
Par ailleurs, bien que maintenant invités à la 
plupart des cérémonies, nous regrett ons d’être 
évincés d’événements qui nous mett raient en 
contact direct avec la populati on : accueil des 
nouveaux résidents, remise de la carte d’électeur 
aux nouveaux inscrits, par ex.

C’est pourquoi, nous considérons notre associati on 
comme une réelle sphère d’expression et de 
combat. Celle-ci est ouverte à tous ; vous y êtes 
les bienvenus pour partager vos préoccupati ons 
et vos inquiétudes quant à la gesti on de votre, de 
notre ville.
Notre seul et unique intérêt est que notre ville 
retrouve toutes ses énergies ! 

Franck Agah et le groupe Vieux-Condé Ô Cœur

Pour construire ensemble

Vieux-Condé Ô Coeur
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Tribunes

7
SEPT.



Associatif
8 juin : Voyage La Panne 
(Marcheurs des gueules noires)
23 juin : Gala Girls Band
17-18 août : Loto (Balle d'or)

Commémoration
7 juin : Indochine
18 juin : Appel du Gal de Gaulle
14 juil. : Fête Nati onale
7-8 sept. : 80e anniversaire de la 
libérati on du territoire

Culture/Musique
12 juin : Expositi on SEJ
16 juin : Concert "Choeur en 
mouvements"
7 sept. : Portes ouvertes de la 
Maison des Arts
21 sept. : Journée découverte 
généalogie

Evénement/Fête
23 juin : Noces d'or
7 juil. : Carnaval + Fête de nuit
28 sept. : Festi val du rire

Marché/Foire/Brocante
17-22 août : Ducasse
18 août : Brocante municipale
1er sept. : Marché campagnard
1er sept. : Brocante (Cité Taffi  n)
15 sept. : Brocante (Comité de 
quarti er Solitude-Hermitage)

Maison de quartier
5/12/19/26 juin : ateliers 
réparati on de vélos
11 juil. : Karaoké/blind test
27 juil. : Journée rétro 70's/80's
10 août : Marché oriental
28-29 sept. : Fashion week de la 
récup'

Médiathèque
1er-30 juin : Désherbage (mise en 
vente de livres/Revue/CD/DVD)

Société
8 juin : Journée éco-responsable 
(Les Peupliers)
9 juin : Electi ons européennes
25 juil. : Don du sang
26 sept. : Don du sang

Sport
15-16 juin : Run archery Tour
22-23 juin : Tournoi de handball
8 sept. : Course cycliste

Evénement : 
Le festival du rire de retour
Après une première éditi on qui a brillé par son engouement 

populaire, le festi val du rire fera son retour cett e année pour 
une nouvelle dose (non homéopathique) de blagues, de 

stand-up et de fous rires.

Pour l'instant, on vous garde le suspense sur les noms des arti stes 
qui monteront sur scène pour votre plus grand plaisir, mais on peut 
vous dire que ce sera du tout bon...

Tous ces événements sont présentés à ti tre indicati f. Des reports ou annulati ons sont toujours possibles.
Suivez les réseaux sociaux de la ville ou téléchargez l’applicati on mobile de la commune pour vous tenir informés des événements à venir.

28
SEPT.

31

Temps libre

7
SEPT.

7
JUIL.

15-16
JUIN




